

Editorial

XXVII Memorial Guillermo Arce y Ernesto Sánchez-Villares

F. MALMIERCA SÁNCHEZ

Presidente del Comité Organizador

Un año más, con la llegada del otoño, la SCCALP celebra el Memorial Guillermo Arce y Ernesto Sánchez-Villares, que llega a su edición número XXVII; realizarlo en Salamanca es para los pediatras salmantinos un honor, al que esperamos corresponder con la mejor organización posible, sobre todo en el ámbito científico.

En unos tiempos difíciles para la pediatría española, tanto la de Atención Primaria como la de Áreas de Capacitación Específica, en los que las Administraciones Sanitarias en vez de aumentar las plazas de formación MIR según las necesidades, año a año asistimos a la disminución de las mismas, por lo menos podemos ver como positivo que, al mirar en nuestra casa, las tres Comunidades Autónomas que componen nuestra Sociedad Científica no siguen esa tendencia y se están manteniendo las plazas de formación.

Otra mirada positiva puede ser la creación del ACE de Neonatología; ya era hora. Esperemos que su desarrollo sea inmediato y completo y que avatares políticos no lo vuelvan a parar, al igual que esperamos próximos desarrollos que consoliden las especialidades pediátricas que durante las últimas décadas conocieron el mejor desarrollo, aunque no fuera oficial.

Volviendo a las cuestiones científicas, sin duda las reuniones anuales que se organizan desde la SCCALP, así como sus cursos y otras actividades, son muestra de la vitalidad de la Sociedad, que hacen de la misma una de las más vivas y dinámicas de España.

Con esas directrices hemos confeccionado el programa de este memorial que, como veréis, consta de una mesa redonda sobre el **“Trasplante de médula ósea en pediatría”** con importantes características como contar con expertos en el tema, también con representantes de nuestras tres comunidades, para así tener una práctica y actualizada visión del tema.

Se realizarán cuatro talleres, con temas eminentemente prácticos como la **“Interpretación de la radiografía torácica y**

abdominal”; **“Sedonalgia en Pediatría”**; **“Interpretación de Electrocardiograma en Pediatría”** y **“Manejo de las bombas de insulina en el niño”**; temas en los que para su selección han intervenido activamente los MIR de pediatría.

Contaremos con la presencia del prestigioso pediatra **Prof. Dr. Paolo Manzoni**, de la Universidad de Torino (Italia), que nos aportará su amplia experiencia sobre el **“papel y utilización de los probióticos en el recién nacido y el lactante”**.

Finalmente y en lo referente a la aportación científica, no podemos por menos que destacar el apartado de comunicaciones y posters, en el cual los miembros de la SCCALP aportan datos asistenciales y de investigación de su práctica diaria, y que en esta edición contamos con el destacable número de **158 trabajos**, cifra que situándola en el entorno de socios sin duda es un porcentaje no fácilmente alcanzado por otras sociedades pediátricas hermanas, exponente claro de la vivacidad de nuestra Sociedad.

Finalmente y no por ello lo último, tenemos que señalar que el motivo que inició estos memoriales, además de recordar a los dos maestros (Prof. Arce y Prof. Sánchez-Villares) fue el homenajear con la medalla de honor de la Sociedad a un pediatra vivo destacado, tanto por su aportación a la pediatría, como a la propia SCCALP, y ese es el caso del **Prof. Dr. Julio Ardura**, cuyos sobrados méritos no destacaré yo ahora, pues lo hará mucho mejor el **Prof. Félix Lorente** en el acto de entrega de la medalla correspondiente.

La reunión será un total éxito si, además de aprovechar este amplio contenido científico, los asistentes sacáis tiempo para disfrutar de la incomparable ciudad de Salamanca, cuyas excelencias no voy a resaltar con alguna de las muchas citas de prestigiosos literatos, porque ya las conocéis y porque también todos sabemos que solo el nombrarla ya es suficiente atractivo para acudir a ella.

Que todos disfrutemos de este Memorial.